

2. Présentation du projet

Titre du projet Ce titre sera utilisé pour désigner votre projet dans notre communication (site internet, annonce et promotion des projets, flyers, plateforme de vote, rapport annuel). Soyez le plus court et impactant possible. *Ça doit parler aux autres citoyens.*

Ensemble au Seucha: des rencontres qui rapprochent

Thématique(s) dans laquelle ou lesquelles le projet s'inscrit. Cochez-la ou les thématiques

- La solidarité dans les quartiers
- La convivialité dans les quartiers
- La biodiversité et du développement durable
- La lutte contre l'isolement social
- Création de liens sociaux
- Renforcer la participation citoyenne
- Propreté & Embellissement

Description courte du projet. Cette description sera utilisée pour présenter brièvement votre projet au grand public (site internet, annonce et promotion des projets, flyers, plateforme de vote, rapport annuel). Soyez le plus clair et le plus concret possible. Deux lignes maximums.

L'habitat groupé du Seucha équipe ses espaces collectifs afin d'organiser des activités conviviales, solidaires et créatrices de liens dans le quartier de Profondsart.

Description du projet. Cette description sera utilisée pour comprendre votre projet plus en profondeur (site internet, annonce et promotion des projets, Comité de Recevabilité, Comité d'Évaluation, rapport annuel). Soyez le plus clair et le plus concret possible.

Le quartier de Profondsart manque d'espaces de rencontre et d'événements fédérateurs. Ce projet vise à créer les conditions pour une programmation régulière, portée par les habitants pour les habitants, favorisant l'inclusion et la participation.

Situé au cœur du quartier de Profondsart, l'habitat groupé du Seucha dispose d'espaces collectifs qui permettent l'accueil des habitants du quartier dans un esprit convivial et solidaire. L'espace principal est la "maison commune", une salle autoconstruite de 120m² (capacité de 80 personnes debout) donnant directement sur le carrefour des rue Grandsart, Demaret, Bois des Carmes et Seucha, un des points névralgiques du quartier de Profondsart. De la volonté du collectif, cette maison est un lieu ouvert sur le quartier et ses habitant·es. Elle accueille tous les lundis un cours de yoga et tous les jeudis une chorale (d'une quarantaine de choristes). Elle sert également de lieu de dépôt hebdomadaire de pain et de paniers de légumes où les habitants du quartier peuvent venir s'approvisionner. Enfin, des événements festifs, ouverts sur le quartier, y sont ponctuellement organisés: verre de l'amitié, petit concert, exposition ou spectacle. Lorsque la météo le permet, ces événements de quartier peuvent se déployer à l'extérieur de la maison commune, sur la placette située autour du bâtiment et même parfois dans le pré où dans le bois derrière l'habitat groupé.

Il s'agit donc d'un lieu où se tisse la vie du quartier...

Afin de renforcer cette dynamique conviviale et inclusive, nous proposons avec le présent projet d'acquérir du matériel (tables, bancs, tente, sonorisation, jeux en bois, etc.) qui simplifiera grandement la logistique d'organisation d'événements et aidera l'habitat groupé du Seucha à mettre ses espaces collectifs à disposition du quartier de Profondsart. En effet, aujourd'hui, le lieu n'est pas bien équipé pour effectuer un accueil convenable de grands groupes. Toute organisation d'événement nécessite la mise en place d'une logistique conséquente, ce qui freine souvent l'initiative.

Ce projet est mené par le collectif des résidents de l'Habitat Groupé qui s'active déjà aujourd'hui dans l'organisation des événements ponctuels suivants:

- 2x/an : apéro-concerts avec artistes locaux.
- 6x/an : moment café du vendredi matin (premier vendredi du mois pendant la période scolaire)
- Mai : fête des voisins
- Juillet : accueil du spectacle itinérant de la Marche des philosophes
- Novembre : scène ouverte aux musiciens et artistes amateurs du quartier (nom de l'événement : Seuch'accoustique)
- Décembre : Apéro de Noël des "Amis du pont" (groupe de quelques 100 personnes habitant aux alentours de la gare de Profondsart).

Pour pérenniser ces initiatives et les rendre accessibles à tous, notre projet vise à l'acquisition d'équipements adaptés, permettant d'accueillir dignement les participants, de tous âges et toutes mobilités, lors d'événements en intérieur comme en extérieur.

Situation du projet : où va-t-il prendre place ? *Joindre éventuellement un plan, ou des photos des lieux.*

Le matériel sera hébergé à l'Habitat groupé du Seucha, et entreposé de manière sécurisée dans la maison commune, chemin du Seucha 1 à Profondsart (Limal).

Les activités auront lieu dans l'Habitat groupé du Seucha qui dispose :

- D'une maison commune, un bâtiment collectif pouvant accueillir une cinquantaine de personnes assises ou 80 personnes debout, équipé de sanitaires et d'une cuisine.
- Une placette, un espace vert situé autour de la maison commune.
- Un parking composé de 18 places (+ le parking de la gare de Profondsart à proximité)
- Une prairie, un verger, un bois.

Les aménagements de la maison commune et de la placette ont été pensés pour faciliter l'accès aux personnes à mobilité réduite. Les photos de certaines activités dans la maison commune ou sur la placette, sont en annexe 1.

Quels sont les objectifs poursuivis par le projet ? Expliquez comment le projet rencontre-t-il la ou les thématique(s) cochée(s) précédemment ?

Notre projet vise à renforcer la dynamique d'organisation d'événements pour le quartier en simplifiant l'organisation de futurs événements par les habitant.es et pour les habitant.es. Ce coup de pouce matériel aidera l'habitat groupé du Seucha à mettre ses espaces collectifs à disposition du quartier. Une aide logistique permettra également de recentrer notre énergie sur des postes tels que les contacts, la communication, et d'ainsi faire émerger des propositions nouvelles.

La diversité des événements proposés permettra de créer des liens sociaux entre les habitants dans une ambiance conviviale. Les concerts, scène ouverte et autres initiatives culturelles telle que la Marche des philosophes et les parcours d'artistes donneront l'occasion de découvrir des artistes et musiciens (très) locaux, ce qui renforcera la participation citoyenne à Profondsart. Enfin, dans l'organisation d'événements, un accent particulier sera mis sur la solidarité, en allant à la rencontre des personnes isolées du quartier et en les invitant personnellement à participer.

Quel est le public ciblé par votre projet ?

Ce projet vise tous les habitants des quartiers proches de l'habitat groupé du Seucha à Profondsart, c'est-à-dire la zone qui s'étend entre la gare de Profondsart à l'ouest, l'avenue Joséphine Rauscent à l'est et la rue Grimohaye au sud.

Ce quartier de Profondsart est habité par des familles avec de jeunes enfants ou des adolescents, des personnes plus âgées, isolées ou en couple, de nouveaux et plus anciens habitant·es. À côté des personnes bien intégrées dans le voisinage, d'autres vivent de manière plus isolée et ont peu de contacts dans le quartier.

Nous voulons proposer un panel d'événements rencontrant les attentes et besoins du large éventail présent à Profondsart. Les événements ciblent les familles avec jeunes enfants jusqu'aux personnes âgées, les mobiles et moins mobiles, et, dans un souci de lutte contre l'isolement social, les personnes isolées.

Expliquez comment votre projet⁴ :

- Est inscrit dans une dimension collective

Le projet s'inscrit dans une dimension collective par deux aspects. D'une part, il est porté par un collectif d'habitants, l'habitat groupé du Seucha (qui sera responsable d'organiser les activités), composé de dix familles organisées en association de fait depuis plus de 10 ans. L'habitat groupé préparera et installera le matériel pour accueillir les participants aux activités.

D'autre part, comme cité plus haut, les habitants des quartiers avoisinant seront invités à prendre part aux activités dans le public ou comme artistes. Les participants pourront profiter des espaces collectifs de l'habitat groupé du Seucha selon les activités et la saison pour faire connaissance, nouer des liens ou simplement se retrouver.

- Est inscrit dans une dimension inclusive et participative (permettant un public avec des profils variés de prendre part et de bénéficier du projet, en quoi le projet s'inscrit dans un ancrage local ?)

Ce projet permettra l'organisation d'activités ouvertes à tous les habitants du quartier: Les invitations pourront être déposées dans les boîtes aux lettres, ou communiquées via le groupe WhatsApp du quartier "Les amis du pont". Des affiches seront apposées à la gare de Profondsart, aux valves de l'école, à la boîte à livres sous le pont et sur la maison commune de l'habitat groupé. Les habitants du quartier seront également invités à devenir acteurs de certains événements via une proposition artistique ou un coup de main dans l'organisation.

⁴ Pour plus d'explications, se référer à l'article 3 du règlement du budget participatif

En outre, le matériel acquis via le projet pourra être mis à disposition gracieusement pour d'autres événements d'associations du quartier telles que l'école, l'asbl Eccart ou l'asbl des Parcours de Profondsart-Limal.

- Implique les citoyens wavriens et/ou les usagers du territoire wavrien dans sa réalisation. (Comment vont-ils prendre part au projet, aider à sa conception, sa réalisation ?)

Les habitant·es de l'habitat groupé du Seucha seront responsables de l'organisation. Les habitants des quartiers avoisinants seront invités à participer et/ou à s'impliquer dans l'organisation. Une contribution plus active de ces derniers sera attendue lors de la scène ouverte pour laquelle des artistes jeunes ou moins jeunes auront l'occasion de montrer leurs talents.

- Fait preuve d'originalité et/ou de réplicabilité (en quoi le projet est-il inventif et/ou innovant, est-ce un projet qui s'inscrit dans la durée ou un projet qui n'a pas vocation à se répéter dans les années à venir ?).

Les activités se veulent créatrices de liens. Le cadre de l'habitat groupé offre la possibilité d'accueillir les participants dans la maison commune, dans le verger, dans la prairie ou dans le bois du Seucha offrant un espace agréable pour tous y compris les familles avec enfants.

Certaines des activités planifiées dans le cadre de ce projet ont déjà été organisées ces dernières années au Seucha avec des « bouts de ficelles » et l'emprunt de matériel à l'amiable, aléatoirement disponible et l'utilisation de chaises et bancs de récupération encombrants et lourds à déplacer. Ce qui n'est pas une solution à long terme. L'investissement demandé permettra de créer une infrastructure d'accueil pérenne pour les initiatives du quartier. Cette base matérielle garantira l'autonomie, la régularité et la répétition annuelle des activités, réduisant les barrières logistiques qui freinent actuellement l'engagement bénévole.

Quelles sont les étapes de la réalisation de votre projet ? (Étapes de préparation, de mise en place et de réalisation. Merci de les définir également dans le temps en sachant que l'annonce des lauréats et donc du lancement des projets aura lieu en janvier 2026 et que les montants reçus devront avoir été dépensés endéans les 18 mois suivants).

- Février 2026 : Elaboration du calendrier des activités
- Mars 2026 : Définition précise des besoins en matériel et des zones de rangement.
- Avril - Mai 2026 : Achat et entreposage du matériel
- Mai 2026-juin 2027: Organisation des activités (+ communication, impression de flyers,...).

Comme cité plus haut, voici la liste des activités qui seront organisées en 2026 et 2027 :

- Mai : fête des voisins
- Juillet : accueil de la Marche des philosophes
- Novembre : scène ouverte aux musiciens et artistes amateurs du quartier (nom de l'événement : Seuch'accoustique)
- Décembre : verre de Noël des amis du pont
- 2x/an : apéro-concerts avec artistes locaux confirmés
- 6x/an : moment café du vendredi matin (premier vendredi du mois pendant la période scolaire)

3. Budget de votre projet

Quels vont être les postes financiers de votre projet ? (A quoi va servir le montant demandé ? Merci de détailler chaque dépense envisagée de la manière la plus claire et la plus concrète possible et d'en préciser le montant estimatif). Si le tableau fourni n'est pas suffisant, joindre en annexe votre propre tableau.

Le tableau ci-dessous donne un détail du matériel événementiel envisagé.

Description de la dépense	Montant TVAC évalué
1 tente berbère pour accueillir les événements extérieurs (Ombrage, protection contre légère pluie) (exemple: tente Triflexx 560 g/m ² avec pince - 6,5 x 10 m	2.940,30 euros
16 bancs pliables (49,75 euros / pièce)	796,00 euros
8 tables pliables (129,00 euro/pièce)	1.032,00 euros
50 chaises pliables (exemple: chaises epoxy avec chariot de transport)	1.028,50 euros
4 mange-debout avec housse	320,00 euros
Matériel pour la construction d'un bar (structure, planches, visserie)	800,00 euros
Table mixage, baffles, pieds (exemple: Yamaha Stagepas 6	1.098,00 euros
Rampes de lumières	495,00 euros
Jeux en bois	990,00 euros
TOTAL :	9.499,80 euros

Disposez-vous d'éventuels autres moyens financiers pour réaliser votre projet ? Si oui, lesquels ?

Quelles sont vos sources et montants de financement prévus ou déjà obtenus (précisez les montants) ?

Nous ne disposons pas d'autre moyen de financement pour ce projet. Jusqu'à aujourd'hui, la tente ainsi que le matériel sono étaient empruntés, voire loués sur le budget personnel des habitant·es du Seucha. Les bancs, chaises et tables de récupération sont en fin de vie et ne pourront plus être utilisés.

Total du budget demandé dans le cadre du Budget Participatif pour votre projet ?

9.499,80 € TVAC

Fait à Wavre, le 30 septembre 2025

Signature du représentant:



Benoit Rixen